

in vielfältigen Werken das geistig-kulturelle Leben unseres Volkes an und vermitteln ihm den Sinn für die Schönheit seines geschichtsgestaltenden Wirkens. So leisten die Angehörigen der sozialistischen Intelligenz mit ihren spezifischen Mitteln alle gemeinsam Bedeutendes für unsere sozialistische Gesellschaft.

Die sozialistische Intelligenz unseres Landes unterscheidet sich grundlegend von der Intelligenz in den kapitalistischen Ländern. Wir werten es als großen Erfolg der Politik unserer Partei, daß sich in den vergangenen drei Jahrzehnten die Mehrheit der Intelligenz vor allem aus der Arbeiterklasse und der Klasse der Genossenschaftsbauern herausbilden konnte. Sie ist durch Herkunft und Tätigkeit aufs engste mit der Arbeiterklasse, den Genossenschaftsbauern und den anderen Werktätigen verbunden.

Damit wurde in der DDR die für den Kapitalismus typische Kluft zwischen dem arbeitenden Volk und einer der Ausbeuterklasse hörigen Schicht von Intellektuellen endgültig überwunden. Auf der Basis grundlegender gemeinsamer Interessen erfährt das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern eine außerordentlich wichtige Ergänzung durch das Bündnis mit der sozialistischen Intelligenz.

Dieses Bündnis werden wir in jeder nur denkbaren Weise fördern. Denn es ist ein entscheidender Kraftquell für die Verwirklichung jener großen Ziele, die wir uns für die weitere Entwicklung unserer Wirtschafts- und Sozialpolitik, für die Wissenschaft, Kultur und Bildung und für alle anderen Bereiche des gesellschaftlichen Lebens mit unserem neuen Programm stellen. (Beifall.)

### *1. Die wachsende Verantwortung der Wissenschaften. Aufgaben der Hoch- und Fachschulen*

Auf dem seit dem VIII. Parteitag zurückgelegten Weg hatten die Wissenschaftler bedeutenden Anteil an der allseitigen Stärkung unserer sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik. Erarbeitet wurden jene langfristigen Aufgabenstellungen für die Forschung, deren Ergebnisse uns bei der Realisierung wesentlicher gesellschaftlicher und ökonomischer Ziele zugute kommen. In der großen Mehrzahl der Wissenschaftsdisziplinen sind die Leistungen angestiegen. Mit zahlreichen Forschungsergebnissen konnten internationales Niveau erreicht und bestehende Positionen gefestigt werden. Die Wissenschaftler beeinflussten aktiv die Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts. Sie trugen dazu bei, das geistige und kulturelle Leben in unserer Republik zu bereichern. Man darf sagen, daß die vertrauensvollen